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Ata da Sexagésima Sétima Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da 
Terceira Sessão Legislativa, da Décima Oitava Legislatura, em 13 de dezembro de 
2023, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a presidência do 
Vereador Ricardo Carneiro da Silva 
 
Aos 13 dias de dezembro de 2023, às 10h41, no plenário da Câmara Municipal do Cabo 
de Santo Agostinho – PE, presentes os Vereadores: Adson José da Silva Marques 
(Dinho de Keko), Augusto César da Cunha Paiva (César Paiva), Aziel Almeida de 
Souza, Edelry Denis Pinheiro de Barros (Del da Auto Escola), Eliseu da Silva Azedo 
(Zeu da GVNET), Emerson Victor de Barros (Binho de Roque), Flávio Átila da Silva 
Leite (Irmão Flávio), Gessé Valério de Oliveira, Gyselle Késia Alves da Silva (Gisele 
de Dudinha), Jamerson Wellington Ramos da Silva (Jamerson Batera), Jobson Silva 
de Amorim (Jobinho), José Carlos de Lima (Dr. Zé Carlos), José Feliciano de Barros 
Júnior (Cianinho), Marcos Marinho de Souza (Marcos Mão amiga), Naelson Valério 
de Oliveira, Pedro Manoel Mesquita Pedrosa Filho (Pedrinho da Galinha), Ricardo 
Carneiro da Silva (Ricardinho), Sueleide Torres de Sousa Honorato (Sueleide de 
Amaro do Sindicato), Vicente Mendes Silva Neto (Neto da Farmácia) e Wilkemberg 
dos Vales Gomes (Wilkem Gomes) se reuniram ordinariamente para a 67ª Reunião 
Ordinária, no Segundo Período Anual, da Terceira Sessão Legislativa, da Décima Oitava 
Legislatura. A Mesa Diretora foi composta por: Ricardo Carneiro da Silva, Presidente; 
Gyselle Késia Alves da Silva (Gisele de Dudinha), Primeira Secretária; Edelry Dênis 
Pinheiro de Barros (Del da Auto Escola); Naelson Valério de Oliveira, Primeiro Vice-
Presidente; Adson José da Silva Marques (Dinho de Keko), Segundo Vice-Presidente; não 
havendo modificação em sua formação durante a sessão. Havendo número regimental, o 
Presidente declara abertos os trabalhos desta reunião e convida o Vereador César Paiva 
para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, 
pela Primeira Secretária, foi constatada a presença dos Vereadores supracitados e a 
ausência da Vereadora Maria Tereza Claudina de Araújo Silva (Tereza). Aberto o 
Pequeno Expediente o Presidente solicitou que fosse lida a ata da sessão anterior e 
em seguida o Expediente do Dia com as seguintes proposições: Indicação nº 9532/2023,  
Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo a reposição 
da areia da quadra do CRAS, Charnequinha; Indicação nº 9533/2023, Vereadora Gyselle 
Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo a reposição das placas de 
concreto das canaletas da rua 96, Alto da Bela Vista; Indicação nº 9534/2023, Vereadora 
Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo a troca da rede de 
proteção da quadra do CRAS, Charnequinha; Indicação nº 9551/2023, Vereador Vicente 
Mendes (Neto da Farmácia), que solicita ao Poder Executivo a retirada de entulhos na rua 
Vigário de João Batista, Centro; Indicação nº 9552/2023, Vereador Vicente Mendes (Neto 
da Farmácia), que solicita ao Poder Executivo a retirada de entulhos na rua 54, Cohab; 
Indicação nº 9553/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a 
capinação e o aterramento da rua Marta Holanda de Albuquerque, Garapu; Indicação nº 
9554/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo o conserto de 
buracos na rua 27 e o conserto de um vazamento na rua 41, Charneca; Indicação nº 
9555/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a limpeza do canal 
da rua Tenente Evilásio Novaes Gominho, Cohab; Indicação nº 9556/2023, Vereadora 
Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a poda das árvores da rua do Limite, 
Pontezinha; Indicação nº 9557/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder 
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Executivo a drenagem e a pavimentação da rua da Esperança, Engenho Tiriri; Indicação 
nº 9558/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a drenagem, a 
pavimentação e a limpeza do canal da rua das Begônias, Gaibu; Indicação nº 9559/2023, 
Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a troca das 
lâmpadas led nos postes ao longo da Avenida Jarbas Jamerson do Rego, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 9560/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita 
ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas led na Avenida Governador Eraldo 
Gueiros Leite, Garapu; Indicação nº 9561/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto 
Escola), que solicita ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas no poste da Avenida 
Vereador Lúcio Fernando Monteiro Pereira, Gaibu; Indicação nº 9562/2023, Vereador 
Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a manutenção e a 
limpeza dos bueiros da Avenida 4, Enseada dos Corais; Indicação nº 9563/2023, Vereador 
Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a troca do poste na 
Orla da Praia de Gaibu; Indicação nº 9564/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto 
Escola), que solicita ao Poder Executivo o reparo e a manutenção da ponte localizada na 
Academia da Cidade de Gaibu; Indicação nº 9565/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da 
Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a desobstrução e a limpeza dos bueiros na 
rua Vinte e Seis, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 9566/2023, Vereador Edelry Dênis 
(Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas do 
poste da rua VC Um, Enseada dos Corais; Indicação nº 9567/2023, Vereador Edelry Dênis 
(Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a implantação de um coletor de lixo 
na rua das Margaridas, Gaibu; Indicação nº 9568/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da 
Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a limpeza do canal na rua da Lama, Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 9569/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que 
solicita ao Poder Executivo o saneamento na rua Raquel de Queiroz, Garapu; Indicação 
nº 9570/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder 
Executivo o saneamento na rua Vinte e Um de Abril, Pontezinha; Indicação nº 9571/2023, 
Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a limpeza na 
rua 17, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 9572/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto 
Escola), que solicita ao Poder Executivo a drenagem, a terraplanagem e a pavimentação 
da rua 02, Alto dos Funcionários, Pirapama; Indicação nº 9573/2023, Vereador Edelry 
Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a implantação de um coletor 
de lixo na rua 17, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 9574/2023, Vereador Edelry Dênis 
(Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a drenagem, a terraplanagem e a 
pavimentação da rua 23, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 9575/2023, Vereador Edelry 
Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a limpeza da boca de lobo da 
rua Vincenzo Incenzo, Vila Claudete, Garapu; Indicação nº 9576/2023, Vereador Edelry 
Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas 
nos postes do Sítio da Pedra Alta, Loteamento Águas Compridas; Indicação nº 9577/2023, 
Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a drenagem, 
a terraplanagem e a pavimentação da Travessa Dois, Alto dos Funcionários, Pirapama; 
Indicação nº 9578/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder 
Executivo a limpeza e a capinação na Unidade de Saúde da Família de Suape; Indicação 
nº 9579/2023, Vereador Naelson Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação 
das ruas do Loteamento Nilton Carneiro, Charneca; Indicação nº 9580/2023, Vereador 
Naelson Valério, que solicita ao Poder Executivo a limpeza, a capinação e a desobstrução 
do Loteamento Nilton Carneiro, Charneca; Indicação nº 9581/2023, Vereador Vicente 
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Mendes (Neto da Farmácia), que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a drenagem da 
rua Boa Esperança, Suape; Indicação nº 9582/2023, Vereador Ricardo Carneiro 
(Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a recuperação das calçadas, a remoção de 
entulhos e a coleta do lixo na rua Maria José Cavalcanti, Rosário; Indicação nº 9583/2023, 
Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação e a 
remoção de entulhos na rua Alice Torres da Rocha, Vila Social Contra o Mocambo; 
Indicação nº 9584/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação, a capinação e a recuperação das calçadas na rua 12, 
Pirapama; Indicação nº 9585/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita 
ao Poder Executivo a pavimentação, a remoção de entulhos e a coleta do lixo na Travessa 
da rua 1, Charneca; Indicação nº 9586/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que 
solicita ao Poder Executivo a capinação, a recuperação das calçadas e a pintura do meio 
fio da rua Manoel Lélis Barbosa, Vila Social Contra o Mocambo; Indicação nº 9587/2023, 
Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a remoção de 
entulhos, a recuperação de meio fio e a recuperação das calçadas da rua Jaboatão dos 
Guararapes, Garapu; Indicação nº 9588/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), 
que solicita ao Poder Executivo a remoção de entulhos, a recuperação de meio fio e a 
recuperação das calçadas na Avenida Almirante Paulo Moreira, Garapu; Indicação nº 
9589/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a 
remoção de entulhos, a recuperação das calçadas e a pintura de meio fio nas ruas 84 e 
85, Cohab; Indicação nº 9590/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita 
ao Poder Executivo a pavimentação, a drenagem e a inclusão de um coletor de lixo nas 
ruas Luiz Gonzaga, Garapu; Indicação nº 9591/2023, Vereador Ricardo Carneiro 
(Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação e a inclusão de placas de 
sinalização de trânsito na rua da Moeda, Cohab; Indicação nº 9592/2023, Vereador 
Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a remoção de entulhos, a 
recuperação das calçadas e a recuperação do asfalto no Loteamento Ilha, Ponte dos 
Carvalhos; Indicação nº 9593/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita 
ao Poder Executivo a recuperação da área do parque infantil, a pintura e a inclusão de 
areia na caixa de lazer das crianças na Praça Asu Movement, Cohab; Indicação nº 
9594/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a 
remoção de entulhos e a recuperação das calçadas no Loteamento Alto dos Funcionários, 
Pirapama; Indicação nº 9595/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita 
ao Poder Executivo a recuperação das calçadas e a recuperação da via na rua da Moeda, 
Cohab; Indicação nº 9596/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao 
Poder Executivo a construção do asfalto e a construção das calçadas na rua 163, Cohab; 
Indicação nº 9597/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder 
Executivo a revitalização, a capinação e a pintura em geral do Parque das Palmeiras, 
Cohab; Indicação nº 9598/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação, a coleta de lixo, a drenagem, a construção das galerias de 
esgoto, o saneamento, a construção das calçadas, a construção de asfalto ou 
paralelepípedo, a inclusão de placas de sinalização de trânsito e a inclusão de um coletor 
de lixo na rua 24 de Julho, Garapu; Indicação nº 9599/2023, Vereador Ricardo Carneiro 
(Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a coleta de lixo, a construção 
de quebra-molas e a inclusão de placas de sinalização de trânsito na rua Belo Jardim, 
Garapu; Indicação nº 9600/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação, a coleta de lixo, a recuperação das calçadas, a recuperação 
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do asfalto, a inclusão de placas de sinalização de trânsito e a inclusão de um coletor de 
lixo na Avenida Almirante Paulo Moreira, Garapu; Indicação nº 9601/2023, Vereador 
Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a coleta do 
lixo, a recuperação das calçadas, o recapeamento, a pintura de meio fio e dos quebra-
molas, a inclusão de um coletor de lixo e a inclusão de placas de sinalização de trânsito e 
a inclusão de um coletor de lixo na rua Domingos Afonso Ferreira Paiva, Vila Roca; 
Indicação nº 9602/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder 
Executivo a capinação, a coleta de lixo, a construção de quebra-molas e a inclusão de 
placas de sinalização de trânsito na rua Belo Jardim, Garapu; Indicação nº 9603/2023, 
Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a 
coleta de lixo, a recuperação das calçadas, o recapeamento, a inclusão de placas de 
sinalização de trânsito e a inclusão de um coletor de lixo na rua Vicente Pinzon, Vila Roca; 
Indicação nº 9604/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que solicita ao Poder 
Executivo a capinação, a coleta de lixo, a drenagem, a construção de galeria de esgoto, o 
saneamento, a construção das calçadas, a construção de asfalto ou paralelepípedo, a 
inclusão de placas de sinalização de trânsito e a inclusão de um coletor de lixo na rua São 
Benedito do Sul, Garapu; Indicação nº 9605/2023, Vereador Ricardo Carneiro 
(Ricardinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a coleta de lixo, a drenagem, a 
construção das galerias de esgoto, o saneamento, a construção das calçadas, a 
construção do asfalto ou paralelepípedo, a inclusão das placas de sinalização de trânsito 
e a inclusão de coletor de lixo, na rua Santa Cruz do Capibaribe, Garapu; Indicação nº 
9606/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação da rua das Florentinas, Centro; Indicação nº 9607/2023, 
Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder 
Executivo a restauração das calçadas da rua Coronel Artur Cisneiros, Centro; Indicação 
nº 9608/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita 
ao Poder Executivo a capinação e a recuperação das calçadas da rua da Saudade, 
Centro; Indicação nº 9609/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do 
Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a capinação rua Padre Vieira de Melo 
cruzamento com a rua Coronel Artur Cisneiros, Centro; Indicação nº 9610/2023, 
Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder 
Executivo a retirada de entulhos na nua Visconde de Campo Alegre, Centro; Indicação nº 
9611/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a instalação de um coletor de lixo na Primeira Travessa da rua Setenta e 
Um, Alto dos Mirandas, Bairro São Francisco; Indicação nº 9612/2023, Vereador Edelry 
Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas 
do poste na rua VC Um, Enseada dos Corais; Indicação nº 9613/2023, Vereador Edelry 
Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a limpeza dos coletores da 
rua Dois Carneiros, Gaibu; Indicação nº 9614/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto 
Escola), que solicita ao Poder Executivo a terraplanagem e a pavimentação na rua do 
Areial, Gaibu; Indicação nº 9615/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que 
solicita ao Poder Executivo a manutenção das tampas dos bueiros da rua B Dois, Gaibu; 
Indicação nº 9616/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder 
Executivo a terraplanagem e a pavimentação nas vias da Comunidade de Tiriri; Indicação 
nº 9617/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder 
Executivo a limpeza da rua Quarenta e Sete, Cohab; Indicação nº 9618/2023, Vereador 
Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a manutenção da barra 
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de proteção locada acima do muro de arrimo na rua 17, Ponte dos Carvalhos; Indicação 
nº 9619/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder 
Executivo a retirada de entulhos na rua Antônio Olívio dos Santos, Cohab; Indicação nº 
9620/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo 
a limpeza da Unidade de Saúde da Família, Enseada dos Corais; Indicação nº 9621/2023, 
Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a 
terraplanagem e a pavimentação da rua 8, Gaibu; Indicação nº 9622/2023, Vereador 
Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a desobstrução e a 
limpeza dos bueiros na rua B Dois, Gaibu; Requerimento nº 691/2023, Vereador Edelry 
Dênis (Del da Auto Escola), que solicita ao Poder Executivo a implantação de um redutor 
de velocidade na rua do Centro de Educação Infantil-CEI, Gaibu; Emenda Modificativa nº 
01/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho), 
que dispõe sobre a Lei Orçamentária Anual exercício 2024 retificando o orçamento da 
Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho – PE, e dá outras providências; Emenda 
Modificativa 002/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Ricardo Carneiro 
(Ricardinho), que acresce valores para a Secretaria Executiva de Combate às Drogas para 
o desenvolvimento de políticas de prevenção; Emenda Modificativa 003/2023 ao Projeto 
de Lei nº 839/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que acresce valores para a 
Fundo Municipal de Programas Sociais para execução do projeto “praias sem barreiras”; 
Emenda Modificativa nº 004/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Ricardo 
Carneiro (Ricardinho), que acresce valores para a Fundo Municipal de Cultura; Emenda 
Parlamentar Impositiva nº 029/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Naelson 
Valério que destina valores ao programa de agricultura familiar; Emenda Parlamentar 
Impositiva nº 031/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos 
Mão Amiga), que destina valores para a manutenção e recuperação de vias públicas, 
especialmente das áreas de morros, a exemplo dos bairros com áreas críticas no Alto da 
Bela Vista, Cruzeiro, Charneca, Charnequinha, Fundi do Cruzeiro, Bairrão São Francisco, 
Barbalho, Alto dos Mirandas, Garapu 02, Ponte dos Carvalhos nas adjacências da rua 17 
e Pontezinha; Emenda Parlamentar Impositiva nº 032/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, 
Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que destina valores a manutenção, 
qualificação e fortalecimento das políticas da rede de atenção especializada da saúde em 
nosso Município, com vista a minimizar as dificuldades enfrentadas e vividas pelos 
Munícipes ao buscar assistência ambulatorial e hospitalar do Município; Emenda 
Parlamentar Impositiva nº 033/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Marcos 
Marinho (Marcos Mão Amiga), que destina valores para repasse do valor de R4 30.000,00 
(trinta Mil reais) ao Fundo Municipal do Idoso, com vistas a fortalecer a política pública da 
assistência social em prol do idosos em vulnerabilidade social em nosso município, 
através das atividades desempenhadas pela OSC, Centro Geriátrico Vicente Pinzón, 
CNPJ nº 42.776.093/00101-90; Emenda Parlamentar Impositiva nº 034/2023 ao Projeto 
de Lei nº 839/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que destina valores 
para a manutenção e recuperação de vias públicas, especialmente da antiga Vila 
Esperança no bairro da Cohab conhecidas por ruas 95, 83, 84, 85 e 86, atualmente com 
nomes atualizados, onde necessitam urgentemente de serviços de manutenções nas 
galerias de esgoto a fim de evitar que no período de inverno sofram com a dificuldade de 
escoamento das águas, assim como, sejam viabilizados nivelamento das calçadas a fim 
de que seja garantido o direito de acessibilidade e liberdade de locomoção dos munícipes; 
Emenda Parlamentar Impositiva nº 035/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador 
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Flávio Átila (Irmão Flávio), que acresce valores ao orçamento Anual e destina para 
Organização Sociedade Civil Esperança de Pernambuco (OSCEP); Emenda Parlamentar 
Impositiva nº 036/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Flávio Átila (Irmão Flávio), 
que acresce valores ao orçamento anual e destina para Associação de Moradores da 
Praia de Gaibu; Emenda Parlamentar Impositiva nº 037/2023 ao Projeto de Lei nº 
839/2023, Vereador Flávio Átila (Irmão Flávio), que acresce valores ao Orçamento anual 
e destina para o Projeto Esperança de Vida; Emenda Parlamentar Impositiva nº 038/2023 
ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Augusto César (César Paiva), que destina valor 
dentro do Orçamento Anual de 2024 para a OND Deus Transforma Casa de Recuperação, 
no valor de R$ 30.000,00; Emenda Parlamentar Impositiva nº 039/2023 ao Projeto de Lei 
nº 839/2023, Vereador Augusto César (César Paiva), que acresce o valor de R$ 50.000,00 
ao orçamento da Secretaria Executiva da Juventude e Esporte; Emenda Parlamentar 
Impositiva nº 040/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Augusto César (César 
Paiva), que acresce o valor de R$ 50.000,00 ao orçamento da Secretaria Executiva de 
Cultura e Lazer; Emenda Parlamentar Impositiva nº 041/2023 ao Projeto de Lei nº 
839/2023, Vereador Augusto César (César Paiva), que destina, dentro do Orçamento 
Anual de 2024, R$ 30.000,00 ao Conselho de Pastores; Emenda Parlamentar Impositiva 
nº 042/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Augusto César (César Paiva), que 
acresce o valor de R$ 50.000,00 ao orçamento do Fundo Municipal de Cultura; Emenda 
Parlamentar Impositiva nº 043/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Augusto 
César (César Paiva), que acresce valores ao orçamento anual de 2024 da Secretaria 
Municipal de Coordenação Regional e Serviço Público; Emenda Parlamentar Impositiva 
nº 044/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Aziel Almeida de Souza, que acresce 
ao Orçamento Anual do Caboprev de 2024, o valor de R$ 80.000,00; Emenda Parlamentar 
Impositiva nº 045/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Aziel Almeida de Souza, 
que destina valores ao orçamento anual de 2024 para construção de uma pista de cooper 
no engenho Matas; Emenda Parlamentar Impositiva nº 046/2023 ao Projeto de Lei nº 
839/2023, Vereador Aziel Almeida de Souza, que destina valores, dentro da Lei 
Orçamentária Anual de 2024, para pavimentação da rua 53, 1ª travessa, no bairro de São 
Francisco; Emenda Parlamentar Impositiva nº 047/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, 
Vereador Aziel Almeida de Souza, que acresce valores ao laboratório de análises clínicas 
municipal destinados aos exames mais complexos de saúde; Emenda Parlamentar 
Impositiva nº 048/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Aziel Almeida de Souza, 
que destina valores, dentro da Lei Orçamentária Anual de 2024, para a Associação do 
Engenho Serra; Emenda Parlamentar Impositiva nº 049/2023 ao Projeto de Lei nº 
839/2023, Vereador Aziel Almeida de Souza, que acresce valores, dentro da Lei 
Orçamentária Anual para o Fundo Municipal de Cultura; Emenda Parlamentar Impositiva 
nº 050/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereadora Sueleide Honorato (Sueleide de 
Amaro do Sindicato), que destina o valor de R$ 70.000,00, dentro da Lei Orçamentária 
Anual de 2024 para a Banda Voluntários da Pátria; Emenda Parlamentar Impositiva nº 
051/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereadora Sueleide Honorato (Sueleide de 
Amaro do Sindicato), que destina do Valor de R$ 100.000,00, dentro da Lei Orçamentária 
Anual de 2024, para a Associação dos Pequenos Agricultores do Engenho Rosário; 
Emenda Parlamentar Impositiva nº 052/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereadora 
Sueleide Honorato (Sueleide de Amaro do Sindicato), que destina o Valor de 
R$ 80.000,00, dentro da Lei Orçamentária Anual de 2024, para a Associação dos 
Pequenos Agricultores dos Engenhos Sebastopol, Buranhém e Castelo; Emenda 
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Parlamentar Impositiva nº 053/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereadora Sueleide 
Honorato (Sueleide de Amaro do Sindicato), que destina o valor de R$ 50.000,00, dentro 
da Lei Orçamentária Anual de 2024, para o Conselho das Mulheres Artesãs e 
Empreendedora do Município; Emenda Parlamentar Impositiva nº 054/2023 ao Projeto de 
Lei nº 839/2023, Vereadora Sueleide Honorato (Sueleide de Amaro do Sindicato), que 
acresce o valor de R$ 50.000,00, dentro da Lei Orçamentária Anual de 2024 para a 
Secretaria Municipal de Juventude e Esportes; Emenda Parlamentar Impositiva nº 
055/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereadora Sueleide Honorato (Sueleide de 
Amaro do Sindicato), que acresce o valor de R$ 100.000,00, dentro da Lei Orçamentária 
Anual de 2024, para a Secretaria Executiva de Agricultura; Emenda Parlamentar 
Impositiva nº 056/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereadora Sueleide Honorato 
(Sueleide de Amaro do Sindicato), que acresce o valor de R$ 59.000,00, dentro da Lei 
Orçamentária Anual de 2024, para o Programa de Aquisição de Alimentos (PAA), por meio 
da Secretaria Executiva de Agricultura; Emenda Parlamentar Impositiva nº 057/2023 ao 
Projeto de Lei nº 839/2023, Vereadora Sueleide Honorato (Sueleide de Amaro do 
Sindicato), que acresce o valor de R$ 100.000,00, dentro da Lei Orçamentária Anual de 
2024, a Secretaria Executiva da Mulher; Emenda Parlamentar Impositiva nº 058/2023 ao 
Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Vicente Mendes (Neto da Farmácia), que destina o 
valor de R$ 110.000,00, dentro da Lei Orçamentária Anual de 2024, ao Abrigo São 
Francisco; Emenda Parlamentar Impositiva nº 059/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, 
Vereador Vicente Mendes (Neto da Farmácia), que destina o valor de R$ 250.000,00, 
dentro da Lei Orçamentária Anual de 2024, ao Campo da Toca, na Cohab; Emenda 
Parlamentar Impositiva nº 060/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Edelry Dênis 
(Del da Auto Escola), que acresce o valor de R$ 160.000,00, dentro da Lei Orçamentária 
Anual de 2024, ao salvamento aquático para compra de bote inflável com motor; Emenda 
Parlamentar Impositiva nº 061/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Edelry Dênis 
(Del da Auto Escola), que acresce o valor de R$ 120.000,00, dentro da Lei Orçamentária 
Anual de 2024, ao salvamento aquático para compra de jet-ski; Emenda Parlamentar 
Impositiva nº 062/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto 
Escola), que acresce o valor de R$ 100.000,00, dentro da Lei Orçamentária Anual de 
2024, ao salvamento aquático para edificação de postos elevados; Emenda Parlamentar 
Impositiva nº 063/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto 
Escola), que acresce o valor de R$ 30.000,00, dentro da Lei Orçamentária Anual de 2024, 
ao Fundo Municipal de Cultura; Emenda Parlamentar Impositiva nº 064/2023 ao Projeto 
de Lei nº 839/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que destina o valor de 
R$ 200.000,00, dentro da Lei Orçamentária Anual de 2024, a Igreja Matriz São Pedro 
Apóstolo, para atividades sociais e de evangelização; Emenda Parlamentar Impositiva nº 
065/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola), que 
acresce o valor de R$ 9.000,00, dentro da Lei Orçamentária Anual de 2024, para o 
Programa de Aquisição de Alimentos (PAA), por meio da Secretaria Executiva de 
Agricultura; Emenda Parlamentar Impositiva nº 066/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, 
Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), acresce valores para a SECRETARIA 
MUNICIPAL DE DEFESA SOCIAL para desenvolvimento de ações relacionadas ao botão 
do Pânico; Emenda Parlamentar Impositiva nº 067/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, 
Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que destina valores para a PARÓQUIA DE 
SANTO ANTÔNIO, localizada neste município para a manutenção e desenvolvimento das 
suas atividades sociais; Emenda Parlamentar Impositiva nº 068/2023 ao Projeto de Lei nº 
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839/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que destina valores para a 
PARÓQUIA CRISTO REI, localizada neste município para a manutenção e 
desenvolvimento das suas atividades sociais; Emenda Parlamentar Impositiva nº 
069/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que 
destina valores para Instituto Educacional Menino Jesus - IEMJE para capacitação de 
jovens de adultos; Emenda Parlamentar Impositiva nº 070/2023 ao Projeto de Lei nº 
839/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que acresce valores para o Fundo 
Municipal de Cultura do Município do Cabo de Santo Agostinho-PE; Emenda Parlamentar 
Impositiva nº 071/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Ricardo Carneiro 
(Ricardinho), que acresce valores para a FACULDADE DE CIÊNCIAS HUMANAS E 
SOCIAIS APLICADAS DO CABO DE SANTO AGOSTINHO – FACHUCA; Emenda 
Parlamentar Impositiva nº 072/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, Vereador Ricardo 
Carneiro (Ricardinho), que destina valores para a RÁDIO CACHETA A DIFUSÃO 
CABENSE, localizada neste município para a manutenção e desenvolvimento das suas 
atividades sociais; Emenda Parlamentar Impositiva nº 073/2023 ao Projeto de Lei nº 
839/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que destina valores para a 
ASSOCIAÇÃO DAS MULHERES EMPREENDEDORAS DE PONTEZINHA A.M.E.P, 
localizada neste município para a manutenção e desenvolvimento das suas atividades 
sociais; Emenda Parlamentar Impositiva nº 074/2023 ao Projeto de Lei nº 839/2023, 
Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho), que destina valores para a ASSOCIAÇÃO DOS 
PEQUENOS AGRICULTORES DO ENGENHO UNIVERSO-ANEXO PANTORRA, 
localizada neste município para a manutenção e desenvolvimento das suas atividades 
sociais. Dando continuidade, o Presidente abriu o Grande Expediente que teve a 
inscrição dos seguintes Parlamentares: Vereador Cianinho requer que conste na pauta do 
dia uma emenda aditiva nº 01/2023 ao projeto de lei 799/2023, diz que hoje está para 
votação o projeto de lei 844/2023, que versa sobre desafetação para construção do Mix 
Mateus, explica que recebeu parecer da Comissão Permanente de Planejamento, 
Mobilidade Urbana e Obras, mas que o mesmo está fora de prazo, pois ferem as regras 
regimentais, havendo preclusão temporal, afirma que o projeto está apto para ser votado; 
Vereador Naelson Valério fala sobre ato que fez junto a secretária Sizenalda sobre a 
preocupação com a perda de receita proposta pelo Governo do Estado, e quer pedir o 
apoio ao presidente da Comissão Permanente de Justiça e Redação para dar condição 
da saúde de cuidar das crianças de necessidades especiais, pede que as crianças estejam 
no orçamento; em aparte, o Vereador Cianinho diz que as emendas vão ser apreciadas e 
se tiver dentro do rito terá parecer favorável; de volta ao Vereador Naelson Valério este 
diz que tem certeza do apoio do Vereador Cianinho; Vereador Dr. Zé Carlos convida para 
posse da novo diretório do União Brasil no Cabo de Santo Agostinho, amanhã, às 18h, 
declara que o partido vem para ser alternativa ao Município do Cabo de Santo Agostinho 
em 2024; Vereador Ricardinho informa que está enviando hoje ao gabinete da 
Governadora ofício sobre a necessidade de compra de veículos novos para o transporte 
escolar, com recursos do FNDE com o objetivo de renovar a frota para que os 
trabalhadores possam ter a possibilidade de renovar a frota com uma base de juros baixa, 
garantindo um transporte escolar com segurança, também informa que entrou em contato 
com a Secretaria Municipal de Educação para garantir a revisão dos veículos, registra que 
fica preocupado quando vê pré-candidatos não se manifestarem sobre um tema que versa 
sobre a arrecadação da cidade, afirma que tem de fazer gestão com o que agrada a 
maioria da população, diz que levantou o debate sobre a perda do ICMS e as pessoas 
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precisam ter a consciência que se o Cabo perder o recurso haverá um grande prejuízo, 
gerando ausência de políticas públicas, defende que se olhe pra frente e se faça a entrega 
de uma cidade mais próspera, convida todos para fazer um debate sobre o tema; em 
aparte, o Vereador Gessé Valério fala que queria votar o projeto do Caboprev, informa 
que conversou com as pessoas e soube que é importante votar, pede que se olhe o projeto 
com atenção, afirma que tem mais de 20 candidatos a prefeito, e nenhum defendeu a 
perda dos recursos para o Município, afirma que o Cabo precisa, cita diversas obras que 
têm necessidade, como a praia de Suape, pede que se faça algo pela cidade, pede aos 
candidatos a prefeito que olhem para o povo do Cabo, afirma que é preciso acabar com a 
má gestão da segurança, declara que viu um vídeo e diz que a praia de Suape está uma 
desgraça, afirma que vai mudar a história, afirma que vota favorável em todos os projetos; 
de volta ao Vereador Ricardinho, este fala sobre as mobilizações de quem quer ser 
candidato, diz que o importante é quem quer debater a cidade e a população vai escolher; 
Vereador Del da Auto Escola afirma que sobre essa questão do ICMS que é da esfera 
estadual pouco se pode fazer além de buscar apoios junto aos deputados, afirma que 
ontem foi a Assembleia conversar com seu deputado, e ainda não formou juízo de valor, 
contudo dos 20% que cabe aos Municípios 65% está na Constituição a forma de como 
será repartida, diz que a perda não é tão grande, declara que é inevitável promover uma 
melhor repartição, mas fala que a melhor forma de aumentar a receita no município é por 
meio dos impostos próprios, cita exemplo do prefeito de Recife que concedeu desconto 
de até 60% do ISS aos hotéis, desde que o valor seja investido em reforma, diz que o 
parque hoteleiro do Município não é bom, sustenta que o potencial tem decaído nos 
últimos anos, diz que os últimos eventos datam da época de Elias, declara que os recursos 
devem ser melhor utilizados, e quando se faz escolhas há o comprometimento do futuro 
da cidade, afirma que Dr. Zé Carlos pensa assim, pois é um visionário, sobre as emendas 
impositivas pede a atenção do Governo, afirma que é o Vereador que escuta o que o povo 
quer, sustenta que a população quer mudanças; em aparte, o Vereador Dr. Zé Carlos diz 
que é preciso discutir fraternidade e empatia, lembra que foi preciso o Governo Lula 
assumir para mudar o eixo de investimentos para o Nordeste, cita o exemplo de Solidão 
que já teve o pior IDH, e declara que quer que os outros municípios cresçam, pede que 
se tenha cuidado com a redistribuição do ICMS precisa ter cuidado, e o Cabo tem sido a 
locomotiva do estado de Pernambuco, tendo pioneirismo para alavancar  a economia do 
Município, mas também é importante olhar para as outras cidades que têm tido muita 
dificuldade, informa que visita municípios e existem municípios que têm dificuldades, e se 
melhora as condições daqui, as pessoas virão pra cá, faz um relato dessa situação, e o 
debate que visa harmonizar os recursos do Estado é uma alternativa louvável, para não 
olharmos para o nosso próprio umbigo, diz que na saúde, quanto mais melhora mais 
invasão dos outros municípios recebe, então defende que os outros municípios melhorem 
suas políticas para que as pessoas não precisem sair, e finaliza com a frase de são 
Francisco que diz “é dando que se recebe”; de volta ao Vereador Del da Auto Escola, este 
reafirma o discurso do Vereador Dr. Zé Carlos dentro da necessidade da repactuação 
justa, cita a história do Nordeste com a desigualdade de recebimento das riquezas, afirma 
que não se pode ser preconceituoso com o resto do Estado, pois o Cabo pode ser auto 
suficiente com os mecanismos que possui para aumentar sua arrecadação, diz que é 
inadmissível que se fique refém de repasses, declara que se tem potencial para fazer mais 
respondendo com responsabilidade, afirma que é preciso ser referência, questiona o 
projeto do Probon que não vai pagar agora aos professores e sim no próximo ano por falta 
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de dinheiro, sendo isso inadmissível; em aparte, o Vereador Ricardinho diz que leva em 
consideração a opinião do Vereador e sustenta que é preciso ser solidário de fato olhando 
para os dois lados, mas afirma que é necessário discutir amplamente, lembra que a cidade 
de Camutanga vai perder quase R$ 2 milhões de reais, e cita outros, e pede uma 
discussão ampla, pois a Capital vai receber uma aumento na arrecadação, gerando uma 
contradição no projeto, pois é preciso entender essa conta, pede uma reflexão com este 
tema delicado dentro de uma política com grandeza; De volta ao Vereador Del da Auto 
Escola, este diz que o ato que precedeu essa mudança no ICMS foi uma redução no IPVA, 
quando se baixou a alíquota do IPVA e aumentou a do ICMS, lembra que era importante 
ter entrado no debate antes, e não se fez o debate, ressalta que na época falou sobre a 
falsa bondade da governadora, deixa claro que ainda estuda o tema, e portanto ainda não 
se sente pronto para falar com propriedade, reafirma que o Município não pode ficar 
dependente de repasses, destaca que a orla é subutilizada, destaca que a praça de Suape 
vai desabar e não se arruma solução; em aparte, o Vereador Irmão Flávio fala sobre o 
discurso do Presidente que levanta a questão do prejuízo que o Município vai ter em 
relação ao ICMS, declara que é preciso ter uma pauta de Governo e não só de política, 
explica que houve prejuízo de repasse do FPM, diz que o problema é nacional, e lá trás 
ouve um apoio maciço para a Governadora  e houve uma mobilização para conversar com 
a Governadora, pede que se marque uma reunião com a Governadora, pede que se oficie 
a Governadora para que ela atenda, pois desde o apoio do segundo turno não se fala com 
ela, pede que se oficie a Governadora para discutir, diz que todos fizeram mobilização 
contrário, e pede que se leve uma caravana para conversar com a Governadora; de volta 
ao Vereador Del da Auto Escola, este diz que ontem foi conversar com seu parceiro 
político na Assembleia e pede que se olhe com mais carinho para o turismo, afirma que 
não se faz turismo aqui com a situação atual, diz que tem postes de iluminação em Gaibu 
que estão caindo, afirma que procurou a prefeitura e a Neoenergia, e ambos negaram a 
competência, informa que oficiou o Ministério Público, a fim de ver a necessidade do povo 
satisfeita, diz que o Executivo precisa dar uma resposta aos anseios populares; em aparte, 
o Vereador Jobinho afirma que o Vereador Del da Auto Escola tem lutado pelas praias, 
mas o Poder Executivo não ajuda, tendo tido uma “desgestão”, diz que o Governo não 
olha para o Município, afirma que diversos servidores estão sem receber das empresas 
contratadas, declara que se for falar é o dia todo com o desgoverno, sustenta que ele não 
irá se reeleger para o povo do Cabo não sofrer, diz que ele veio pra fazer nada; de volta 
ao Vereador Del da Auto Escola, este diz que ao ter sido eleito tem responsabilidade e 
esperança, e declara que ainda tem esperança de se possa fazer algo pelo povo cabense, 
convida todos para irem a ouriçada; o Presidente diz que se for conversar com a 
Governadora termina o ano e não consegue, pede que aos Vereadores que falem com os 
seus deputados. Mantido o quórum, o Presidente abre a Ordem do Dia e solicita que 
sejam lidas as proposições em Votação Única – Indicação nº 9445/2023, Vereadora 
Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato); Indicação nº 9446/2023, Vereadora 
Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato); Indicação nº 9447/2023, Vereadora 
Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato); Indicação nº 9448/2023, Vereadora 
Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato); Indicação nº 9449/2023, Vereadora 
Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato); Indicação nº 9450/2023, Vereadora 
Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato); Indicação nº 9451/2023, Vereador 
Flávio Átila (Irmão Flávio); Indicação nº 9452/2023, Vereador Naelson Valério; Indicação 
nº 9453/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9454/2023, Vereador 
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Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9455/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da 
GVNET); Indicação nº 9456/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 
9457/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9457/2023, Vereador 
Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9458/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da 
GVNET); Indicação nº 9459/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 
9460/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9461/2023, Vereador 
Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9462/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da 
GVNET); Indicação nº 9463/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 
9464/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9465/2023, Vereador 
Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9466/2023, Vereador Ricardo Carneiro 
(Ricardinho); Indicação nº 9467/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação 
nº 9468/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9469/2023, Vereador 
Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9470/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da 
GVNET); Indicação nº 9471/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 
9472/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9473/2023, Vereador 
Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9474/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da 
GVNET); Indicação nº 9475/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 
9476/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9477/2023, Vereador 
Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9478/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da 
GVNET); Indicação nº 9479/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 
9480/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9481/2023, Vereador 
Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9482/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da 
GVNET); Indicação nº 9483/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 
9484/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9485/2023, Vereador 
Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9486/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da 
GVNET); Indicação nº 9487/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 
9488/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9489/2023, Vereador 
Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 9490/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da 
GVNET); Indicação nº 9491/2023, Vereador Eliseu Silva (Zeu da GVNET); Indicação nº 
9492/2023, Vereador José Feliciano (Cianinho); Indicação nº 9493/2023, Vereador José 
Feliciano (Cianinho); Indicação nº 9494/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho); 
Indicação nº 9495/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho); Indicação nº 9496/2023, 
Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho); Indicação nº 9497/2023, Vereador Ricardo 
Carneiro (Ricardinho); Indicação nº 9498/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9499/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9500/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9501/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9502/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9503/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9504/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9505/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9506/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9507/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9509/2023, Vereador Naelson Valério; Indicação nº 
9510/2023, Vereador Naelson Valério; Indicação nº 9511/2023, Vereador Naelson Valério; 
Indicação nº 9512/2023, Vereador Naelson Valério; Indicação nº 9513/2023, Vereador 
Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); Indicação nº 9514/2023, Vereador Marcos Marinho 



 

Página 12 de 16 
 

(Marcos Mão Amiga); Indicação nº 9515/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão 
Amiga); Indicação nº 9516/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); 
Indicação nº 9517/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); Indicação nº 
9518/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); Indicação nº 9519/2023, 
Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); Indicação nº 9520/2023, Vereador 
Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); Indicação nº 9521/2023, Vereador Marcos Marinho 
(Marcos Mão Amiga); Indicação nº 9522/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9523/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9524/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9525/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9527/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9528/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato); Indicação nº 9529/2023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de 
Dudinha)/ Indicação nº 9530/2023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); 
Indicação nº 9531/2023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); Indicação nº 
9535/2023, Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 9537/2023, Vereadora Maria Tereza; 
Indicação nº 9538/2023, Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 9539/2023, Vereadora 
Maria Tereza; Indicação nº 9540/2023, Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 9541/2023, 
Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 9542/2023, Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 
9543/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato); Indicação nº 
9544/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato); Indicação nº 
9545/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato); Indicação nº 
9546/2023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato); Indicação nº 
9547/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes); Indicação nº 9548/2023, 
Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes); Indicação nº 9549/2023, Vereador 
Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes); Indicação nº 9550/2023, Vereador Wilkemberg 
Gomes (Wilkem Gomes); Requerimento nº 681/2023, Vereador Ricardo Carneiro 
(Ricardinho); Requerimento nº 682/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); 
Requerimento nº 683/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); 
Requerimento nº 684/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); 
Requerimento nº 685/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); 
Requerimento nº 686/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); 
Requerimento nº 687/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); 
Requerimento nº 688/2023, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); 
Requerimento nº 689/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes); 
Requerimento nº 690/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes); Projeto de 
Resolução nº 42/2023, Vereador Edelry Dênis (Del da Auto Escola); Projeto de Resolução 
nº 45/2023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); Projeto de Resolução nº 
048/2023, Vereador José Feliciano (Cianinho); Projeto de Resolução nº 050/2023, Mesa 
Diretora; todas aprovadas a unanimidade dos Vereadores presentes ao momento da 
votação; em Primeira Votação - O Vereador Jobinho pede vista do projeto de lei 844/2023 
por causa da passagem de moradores e pede a visita do Secretário; em Questão de 
Ordem, o Vereador Cianinho esclarece que não existe passagem particular, que o direito 
de servidão é a cima do particular, não podendo impedir a passagem de quem quer que 
seja, e pede que não se leve para o lado da politicagem, lembra que isso tem geração de 
emprego, pede que se reveja o posicionamento político sem sustentação legal de um 
projeto de tamanha magnitude, diz ser perigoso se assumir contra um empreendimento 
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desse por posicionamento político, pede que o pedido de vista seja encaminhado à Mesa; 
o Vereador Irmão Flávio solicita uma Questão de Ordem afirma que esse projeto é a 
geração de quase 500 empregos para o Município, diz que entende a posição do Vereador 
Jobinho, mas esse projeto foi recebido pelos Vereadores em 16 de outubro, tendo tempo 
para estudar, diz que faz uma ressalva para lembrar e que se quisesse explicação teria 
conseguido; o Vereador Gessé Valério solicita uma Questão de Ordem e diz que o que 
está votando é sério, pois as pessoas precisam de emprego, diz que a rua é praticamente 
morta, e pede ao Vereador Jobinho que retire o pedido de vista, pois o Vereador não 
merece que se derrube o pedido de vista; o Vereador Jobinho diz que o Cabo merece 
empregos, mas precisa dar garantia para a comunidade, e quer saber sobre a ida e vinda 
do povo, declara que é a favor do projeto, mas afirma que foi procurado por moradores e 
está representando o povo; o Presidente esclarece que os projetos foram distribuídos no 
dia seguinte ao que chegaram a esta Casa, e apenas a Vereadora Sueleide o procurou 
para pedir explicações, e o Secretário veio até sua sala, o Vereador Cianinho estava 
presente, diz que foi esclarecido e foi pedido ao Vereador Jobinho que retirasse o pedido 
de vista; o Vereador Dr. Zé Carlos solicita uma Questão de Ordem e diz que se esquece 
dos empregos locais que serão fechados, pois muitos mercadinhos vão quebrar, pergunta 
qual Vereador recebeu o impacto financeiro do projeto, questiona a articulação política, 
diz que o Secretário de Governo está aqui e o Vereador Flávio ocupa a condição de líder 
do Governo de forma informal, mas o projeto precisa de uma discussão mais aprofundada; 
o Presidente coloca o pedido de vista do Vereador Jobinho à Mesa para votação, com a 
votação de 3 a 1, tendo sido negado o pedido de vista do Vereador Jobinho; o Presidente 
solicita que sejam lidas as proposições em Primeira Votação: Emenda aditiva nº 01/2023 
ao projeto de lei nº 799/2023, Vereador José Feliciano (Cianinho); Projeto de Lei nº 
799/2023, Poder Executivo; Projeto de Lei nº 844/2023, Poder Executivo; Projeto de Lei 
nº 858/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho); Projeto de Lei nº 860/2023, Poder 
Executivo; Projeto de Lei nº 862/2023, Poder Executivo; Projeto de Lei nº 863/2023, Poder 
Executivo; Projeto de Lei nº 868/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho); Projeto de 
Lei nº 869/2023, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho); Projeto de Lei nº 870/2023, 
Vereador José Feliciano (Cianinho); Projeto de Lei nº 871/2023, Vereador José Feliciano 
(Cianinho); Projeto de Lei nº 873/2023, Poder Executivo; o Vereador Dr. Zé Carlos chama 
atenção a uma prática econômica dos chineses chamada dumping que quebra a 
concorrência, diz que isso já aconteceu com a indústria têxtil, explica como funciona e diz 
que observa isso com farmácias, diz que quer ver daqui a 10 anos como vai ser a 
concorrência, sustenta que vai ter geração de empregos, mas questiona qual a verdadeira 
intenção, destaca a preocupação com o ir e vir, e a preocupação com os pequenos e com 
o dumping, diz que os mercadinhos de bairro estão com os dias contados, lamenta o rolo 
compressor que se passa aqui sem discussão aprofundada, por outro lado gera 
arrecadação, e isso é interessante, afirma que o ir e vir pode ser resolvido pela via judicial, 
declara que está pronto para aprovação do projeto; o Presidente solicita que os 
Vereadores que votam favoráveis fiquem sentados, ao contrário se manifestem e os 
vereadores Jamerson Batera, Jobinho e Sueleide se manifestaram contrários, tendo os 
projetos recebidos três votos contrários e os demais sido favoráveis, com os projetos 
aprovados em primeira votação; A Vereadora Sueleide solicita justificativa do seu voto, 
deixa claro que não tem nada contra o empreendimento e sim contra a forma que está 
sendo conduzido, afirma que o projeto foi apresentado em 17 de outubro e o parecer para 
sua comissão chegou pra ela dia 20, tendo o projeto primeiro entrado em pauta para 
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depois chegar o parecer para sua comissão, lembra que no dia 05 de dezembro 
apresentou um parecer contrário, cita que procurou o Presidente para pedir a presença 
do secretário e o Presidente perguntou que dia que ela queria, e ela informou que não 
seria o dia que ela queria e sim o dia que os Vereadores todos pudessem participar, diz 
que não sabe se foi avisado, mas só quem chegou lá foi ela e o Vereador Cianinho, declara 
que o secretário estava aguardando, mas deu uma explicação super rápida, não a 
convencendo, pede que seja apresentado um vídeo da área da desafetação e afirma que 
será doado ao supermercado Mateus essa área, e o pessoal da Vila Nova não terá por 
onde passar, questiona a não existência da contrapartida social do projeto, lembra que a 
lei diz que até 10% do empreendimento pode ser tido como contrapartida e não viu 
nenhuma, questiona a forma que foi feito o parecer com o nome de vereador prefeito, e 
diz que apresentou outro parecer, questiona o nome membra, afirma que o parecer que 
foi entregue no seu gabinete no dia de ontem não tem a assinatura de Sueleide, de 
Jamerson, nem de Marcos, não tendo a assinatura de ninguém, diz que não é contra o 
empreendimento e sim como a Casa está conduzindo os projetos, lista os projetos de lei 
do Poder Executivo na pauta, e afirma que todos os projetos estão infringindo o regimento, 
pois todos passaram por cima do artigo 180 do regimento desta casa, diz que não vai ser 
conivente, diz que nenhum dos projetos pode ser votado esse ano, e se for dado 
prosseguimento vai entrar com um mandato de segurança, se for dado continuidade seu 
voto é não; o Vereador Dr. Zé Carlos diz que existem cenas lamentáveis nesta Casa, 
afirma que era uma Casa que deveria ser democrática e ouvir as partes, diz que só se 
recebe visita de secretário quando tem pauta que interessa, não há discussão, e diz que 
as pautas desta Casa vão para o Executivo e ele veta, e quando disse ao Presidente que 
se joga muita coisa para debaixo do tapete, estava se referindo de que não se aprecia os 
vetos, afirma que a democracia nesta Casa deixa de existir, lembra que o Vereador 
Jobinho pediu vistas e foi negado e já teve várias circunstâncias de pedir vistas e foi 
negado, afirma que esta legislatura está sendo reconhecida como a pior legislatura, a mais 
antidemocrática que essa casa Vicente Mendes já viu, atropela o Regimento, a Mesa 
Diretora adota medidas que envergonham, pois essa é uma Casa de parlamentares onde 
é pra haver a discussão, não é Casa para passar rolo compressor e calar, diz que sempre 
falou que o mais importante é levar em consideração o que Martin luter King dizia que o 
que mais prejudicava ele era o silêncio dos bons, porque se os Vereadores se calarem 
diante de uma maioria constituída uma maioria que apoia o Governo Keko, questiona se 
é pra ficar calado, e silenciar os votos que os Vereadores tiveram, sustenta que jamais vai 
se calar nesta Tribuna, parabeniza o Vereador Del da Auto Escola por agir com autonomia, 
afirma que os Vereadores foram eleitos para votar com a consciência baseada no que a 
base política oferece, afirma que foi Vereador de 2001 a 2004, quando Elias foi prefeito e 
ele quis aprofundar uma discussão sobre uma cooperativa na Secretaria de Saúde e 
propôs uma CPI e viu se levantar das cadeiras o muro do obscurantismo, sustenta que 
mais uma vez assiste um episódio lamentável que macula a história desta Casa, pede que 
se os Vereadores se deem o respeito, pois fizeram projetos de lei, foi vetado e estão 
calados, porque não se aprecia veto, explica como funciona o processo de vetar, com o 
silencio desta Casa, declara que fez um requerimento para o Presidente pedindo a lista 
dos projetos que foram vetados pelo Prefeito e não recebeu resposta, afirma que 2024 
está aí e pede que o povo vote em quem tem liberdade, quem tem autonomia, e não em 
quem vede seu voto para qualquer governo fica refém e só vota o que o governo quer, 
afirma que o Cabo merece mais, merece uma Casa Legislativa que se dê respeito, pede 



 

Página 15 de 16 
 

que os Vereadores se deem respeito; O Vereador Neto da Farmácia diz que o seu voto já 
está consolidado para o projeto, mas vê a indignação de como alguns projetos tem sido 
conduzida a votação, afirma que teve um projeto que Sueleide derrubou na justiça porque 
o trâmite foi errado, questiona se o Presidente ainda não aprendeu o rito da Casa, e pede 
que o Presidente faça o rito certo para que Sueleide não entre na justiça e desmoralize o 
Presidente novamente como ficou desmoralizado agora a pouco, agindo de goela abaixo, 
cita a presença do secretários, e diz que quando era presidente só colocava projetos 
importantes em pauta quando chamava o secretário para explicar, diz que mais uma vez 
se vê a irresponsabilidade desse Presidente que segurou os 11 projetos e não vai dar 
tempo de ser aprovado se Sueleide derrubar, afirma que os projetos chegaram em outubro 
e nas pressas, na calada da noite quer aprovar tudo no jeito só, e Sueleide já viu que o 
rito está errado, diz que o Presidente precisa estudar mais um pouquinho, tem de aprender 
com o setor jurídico para que não fique penalizado toda vez, para Sueleide entrar na 
justiça e derrubar de novo, diz que não tira a razão de Dr. Zé Carlos, pede que não se 
segure os projetos, para se colocar de goela abaixo; Vereador Jamerson Batera diz que é 
de goela abaixo, não se discute, os projetos são vetados e não se discute, diz que entende 
a vinda dos secretários, mas está acabando esse tempo, sobre o Probon vota não, pois 
os professores deveriam sim receber agora em dezembro; Vereador César Paiva afirma 
que discorda do Vereador Jobinho porque houve tempo hábil para se tirar as dúvidas, vê 
que algumas pessoas se exaltam em um momento que requer responsabilidade, sabe que 
a Casa tem assessoria jurídica, assim como o Executivo, e se tiver algum motivo para 
entrar na justiça se verá quem está certo e quem está errado, mas não é momento para 
fazer palanque político, e por ser oposição querer jogar no ventilador coisa que venha 
macular a Casa, diz que o Presidente vem administrando de forma correta, e a discussão 
é salutar, não quer ser contra Jobinho, mas ele teve tempo hábil para estudar, e se tem 
erro jurídico tem de consertar, sem fazer política, diz que está nesta Casa há mais tempo 
e alguns se aproveitam da política e em outros governos usava as mesmas práticas, e 
não se pode macular todo mundo, como Dr. Zé Carlos fez, e em outros governos praticava 
do rolo compressor do mesmo jeito, e o que tiver de ser juridicamente corrigido vai ser, e 
se entrar na justiça e se tiver de forma errada corrige, não está atirando pedra em 
ninguém, não podendo ter aproveitamento político, diz que já foi vereador de outras  vezes 
e viu outros vereadores em situações diferentes; o Presidente diz que quem disse que 
essa Casa não é democrática é porque quer jogar para plateia, pois vota favorável quem 
quer, sempre respeitando o posicionamento de cada um por ser ano pré-eleitoral, declara 
que todos os discursos precisa respeitar, mas não é obrigado a concordar, diz que nunca 
negou falar, nunca deixou de escutar, e quem fala isso pra plateia está sendo injusto, tem 
críticas ao Executivo, mas nunca deixou de praticar a boa política, diz que Neto ainda tem 
saudade da cadeira de Presidente e quer perturbar, que não é exemplo pra ninguém, pois 
sabe o que está falando; o Vereador Neto da Farmácia pede que o Presidente retire sua 
palavra, e diz que perturbar não; o Presidente não concede a palavra ao vereador Neto 
da Farmácia, e afirma que ele quer perturbar; Vereador Wilkem Gomes afirma que gostaria 
que Dr. Zé Carlos estivesse aqui, diz que sempre concordou com os discursos dele, mas 
hoje ele lamentavelmente foi infeliz na sua fala quando disse que os Vereadores vendem, 
trocam os votos com o Governo, afirma que nunca vendeu nenhum voto para o Governo, 
e gostaria que o Vereador Dr. Zé Carlos se desculpasse com os Vereadores, sustenta que 
ficou triste e diz que é lamentável ouvir essas palavras de uma pessoa do nível do 
Vereador Dr. Zé Carlos; Vereador Irmão Flávio pede que se faça reflexão, diz que houve 
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erros do Secretário de Governo passado, afirma reconhecer que falta a ponte do Governo, 
e é inadmissível ouvir de Dr. Zé Carlos essas coisas, diz que se o gabinete não tem 
assessoria jurídica é problema dele, sustenta que no seu gabinete tem assessoria e 
apreciou um projeto que veio a esta casa dia 16 de outubro, pede que Dr. Zé Carlos venha 
se retratar, respeitar os colegas, pois diz as coisas e corre; o Presidente declara encerrada 
a votação com os projetos aprovados em Primeira votação; O Vereador Cianinho pede 
que a cabine do som respeite a palavra do Vereador, e tendo em vista as declarações do 
Vereador Dr. Zé Carlos em desrespeito a todos os vereadores pede que seja encaminhado 
ao Conselho de Ética a transcrição e as expressões usadas contra os Vereadores desta 
Casa; Vereador Gessé Valério diz que é preciso esta Câmara saber que quinta-feira vai 
ser o ato do partido de Dr. Zé Carlos, então Zé estava nervoso por isso. Por fim, o 
Presidente encerrou a sessão, e convocou outra reunião para o dia 19 dezembro, às 10 
horas, e para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois 
de lida e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeira e Segundo Secretários. 
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